

Vorwort.

Die Einleitung will das Verständnis für die Grundgedanken und die große Bedeutung des neuen deutschen Bürgerrechtsgesetzes erschließen und fördern und allen, denen das Gesetz dienen soll, seine Anwendung erleichtern.

Die Erläuterungen besprechen vor allem die Zusammenhänge zwischen Familienrecht und Staatsangehörigkeit, den Wiedererwerb des Bürgerrechts für ehemalige Deutsche und die Ausgestaltung der unmittelbaren Reichsangehörigkeit.

Das Buch ist für Laien wie für Rechtskundige bestimmt.

Ich betrachte es als einen Beitrag zu den Arbeiten des **Vereins für das Deutschtum im Ausland**, dessen Vorsitzendem, Herrn Staatsminister **g. D. Excellenz Dr. von Hertig**, ich reiche Anregung und Förderung verdanke.

Berlin, im September 1913.

Hermann Weck.